

Fecha	Sección	Página
16.01.2009	Dinero	4



## l iempo de cambio

n épocas como la actual, cuando llega el tiempo de renovación de una buena parte de las dirigencias de la iniciativa privada, hay quienes refrescan la esperanza de que estos representantes cambien su actitud. Que se tenga una posición mucho más determinada para defender los derechos de las empresas como los principales generadores de riqueza.

Sin embargo, la esperanza es pequeña. Finalmente está llegando a su fin el fallido periodo de Ismael Plascencia como presidente de Concamin y podría pensarse que prácticamente cualquiera será mejor que él; sin embargo, uno de los muchos problemas que generó este hombre al interior de trabajo de contención ante las esa confederación fue que muchos de los buenos empresarios simple y sencillamente se alejaran de ella.

Quienes hasta el momento han dicho que podrían estar interesados en suplir a Plascencia, quien ya desde este momento se dice listo para luchar

por el CCE a pesar de que el re-requiere demasiado trabajo y levo se dará a mediados del año próximo, no son muy diferentes al actual presidente.

## Salomón Presburguer pare-

cería, al menos hasta hoy, como el más indicado para el cargo. Este hombre se ha mantenido durante muchos años al frente de la grilla empresarial sin llegar a los primeros niveles.

En los próximos días los miembros de la Asociación Mexicana de Bancos tendrán que elegir a un sucesor para su cargo. Como hace dos años, deberán encontrar a alguien no sólo con prestigio gremial sino con muy grandes capacidades de conciliación y, lo más importante, con mucho tiempo para mediar.

Enrique Castillo hizo un gran fuerzas cada vez más disímbolas que integran la ABM y el riesgo, no reconocido públicamente, de que los bancos en México sigan una suerte similar a los argentinos, que terminaron rompiendo con su unidad gremial.

Muchos de los directivos bancarios saben que la ABM la posibilidad de que las cosas salgan mal ha venido creciendo en últimamente, pues temas como el de corresponsales amenazan con un gran rompimiento. Si bien hasta hoy no se ha registrado ningún movimiento, habrá que esperar a los primeros días en el Congreso para ver cómo los que buscan tomar ventajas en contra de la competencia se lanzan con todo para salirse con la suya.

En la Concanaco habrá un cambio muy leve, pues no se espera que entre Antonio Mahbub y quien muy probablemente será su sucesor, Mario Sánchez, hava una diferencia que vaya a cambiar la historia de esa agrupación.

## RENOMBRADOS

■ Mucho más allá de los temas que se trataron en las

comparecencias de la Secretaría de Energía, el subsecretario de Hacienda (en representación de Agustín Carstens) y del director del Pemex hubo un dato que no pasó desapercibido para los asistentes y, mucho menos, para los cercanos a Felipe Calderón.



Página 1 de 21687.83 Tam: 453 cm



Fecha	Sección	Página
16.01.2009	Dinero	4

Mientras **Georgina Kessel** tuvo una presentación tranquila e incluso sorprendió que recibiera el apoyo del perredista **Graco Ramírez**, **Jesús Reyes Heroles** pasó momentos francamente complicados. No sólo porque le pidieran en varias ocasiones su renuncia o por los exabruptos de **Ricardo Monreal** sino el muy mal clima que tiene el director de la paraestatal entre los legisladores.

Una primera respuesta es que mientras la primera hizo trabajo previo, el segundo poco interés mostró en tener contacto con los diputados; sin embargo, no está el fondo de la realidad.

Como le adelantamos en esta columna, mientras **Kessel** hizo una negociación prudente y de buena fe en la reforma energética, el director de Pemex mostró algo más que desdén. No eran tan evidentes los hechos, pues estaba cubierto por un manto institucional, ahora que los tiempos han cambiado se hace más evidente que hay una larga separación entre la posición de una y otro.

do de convertir el asunto del tiradero conocido como Bordo Poniente es un tema político y que no tiene que ver con la ecología, pues el encargado de la negociación es su secre-

tario de obras y no el de medio ambiente. La realidad es que se trata de un asunto que tiene que ver con la sustentabilidad del Valle de México.

Los hechos demuestran que el Gobierno del Distrito Federal está en falta, pues en 2004 Andrés Manuel López Obrador firmó un convenio con la administración federal en el cual decía que el Bordo sería cerrado. Ayer se venció la prórroga y con un débil recurso legal no sólo se sigue saturando un tiradero que ya se llenó sino que genera la contaminación similar a la de un millón de automóviles y tiene escurrimientos hacia las aguas.

En el presupuesto del año pasado, la ALDF les autorizó 300 millones para que cambiaran la ubicación y no fueron ejercidos. En el vigente no se presupuestó un solo peso.

El problema para **Ebrard** es que, ante su falta de planeación y mal gobierno, no existen ubicaciones en la capital para tirar esta basura, tendría que llevarla al vecino Estado de México, donde ahora sí tendría que pagar por el servicio.

Mientras tanto, el jefe de Gobierno de la capital sigue tratando de cubrir sus fallas mediante campañas de relaciones públicas. No se trata de un tema que tenga que ver con las elecciones de 2009 ni sus aspiraciones presidenciales sino de responsabilidad como servidor público.

■ Banorte, presidido por **Ro**berto González Barrera, nuevamente puede sacar ventajas de sus particularidades. El ser el único de los grandes bancos que fueron privatizados, en lo que parece la prehistoria ante en la que se desarrolla el sector financiero, le ha dado una posición de fuerza y el mantenerse en manos mayoritariamente mexicanas hoy les da una gran capacidad de reacción. No tienen que ir a preguntar a otro país ni son una fuente para recuperar pérdidas en otros mercados.

CP.